

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Setelah melakukan penelitian serta analisis data tesis tentang dampak pengasuhan anak *single parent* bagi pembentukan kecerdasan emosional dan spiritual pada keluarga TKW di SD Muhammadiyah Demangrejo, maka pada bagian ini peneliti akan menarik kesimpulan berdasarkan hasil penelitian. Adapun kesimpulan tersebut adalah sebagai berikut:

1. Mendeskripsikan pengasuhan anak *single parent* keluarga TKW dalam hal 1). Kemampuan dalam merawat dan memelihara anak, 2). Tanggung jawab orang tua asuh, 3). Interaksi dengan keluarga 4). Mengontrol diri dan percaya diri, 5). Serta Berorientasi pada prestasi.  
**Kurang baik. Hal ini terjadi karena: 1). Orang tua sibuk bekerja sehingga anak diasuh oleh simbah yang mempunyai kesenggangan usia dalam merawat cucu. 2). Kurangnya menjalin komunikasi antara orang tua yang bekerja sebagai TKW dengan anak kandungnya. 3). Rendahnya percaya diri karena sebagian anak yang terlahir dari keturunan orang luar negeri sehingga terjadinya *bullying*.**
2. Pengaruh *Single parent* terhadap kecerdasan spiritual anak keluarga TKW. Dalam hal 1). Kemampuan dalam memberi makna ibadah 2). Motivasi bekerja dalam melakukan kegiatan sehari-hari, 3). Memiliki

visi dalam tujuan hidup 4). Memiliki nilai Fitrah untuk mencapai kebahagiaan 5). Tanggung jawab terhadap Tuhan **Kurang Baik**. Namun hal tersebut dapat berubah menjadi cukup baik dikarenakan **1). Adanya sekolah Muhammadiyah yang menjadi tempat untuk mendapatkan Pendidikan Agama Islam.**

3. Dampak *single parent* terhadap kecerdasan emosional pada keluarga TKW dalam hal 1). Kemampuan anak untuk mengatur emosinya 2). Sikap empati terhadap orang lain 3). Mampu berfikir sebelum bertindak 4). Mampu mengendalikan diri dan memotivasi diri 5). Pengaruh terhadap lingkungan sekitar. **Sudah cukup baik**. Hal ini terjadi karena **1). Anak terbiasa hidup mandiri sejak kecil. 2) Adanya madrasah yang didirikan oleh Guru SD serta dukungan warga Muhammadiyah sehingga anak *single parent* lebih terarah.**

## **B. Saran-saran**

Adapun saran yang peneliti berikan berkaitan dengan tesis ini adalah sebagai berikut:

1. Diharapkan adanya jalinan komunikasi yang baik antar anggota keluarga. Pola komunikasi akan turut mempengaruhi kondisi kecerdasan emosi terhadap anak, secara langsung dan tak langsung. Anak yang terbiasa mengekspresikan diri apa adanya, memiliki kebebasan untuk berpendapat, akan lebih rileks dalam menghadapi segala kesulitan karena ia bisa membicarakannya pada orang tua, tanpa

ada rasa takut, malu ataupun bersalah, karena mereka mampu memenuhi harapan orangtuanya

2. Adanya keterbukaan antara anak dan orang tua di lingkungan keluarga.
3. Orang tua hendaknya memberikan kasih sayang, kelembutan dan pengertian kepada anak.
4. Para orangtua hendaknya mengetahui pentingnya mengontrol kecerdasan emosi pada anak, dan menanamkan Pendidikan Agama Islam seperti kecerdasan Spiritual bagi orang tuanya sendiri maupun bagi anak, sehingga anak mampu memahami dan memiliki kecerdasan spiritual yang baik.
5. Adanya Pengasuhan yang sesuai dalam mengajarkan kecerdasan emosi dan menanamkan kecerdasan Spiritual untuk membentuk kepribadian anak yang baik, adalah pola asuh orang tua yang memprioritaskan kepentingan anak, akan tetapi orang tua juga mengendalikan anak. Sehingga anak yang juga hidup dalam keluarga, masyarakat, bergaul dengan lingkungan dan tentunya anak dapat mendapatkan pengaruh-pengaruh dari luar yang mungkin dapat merusak kepribadian anak, akan dapat dikendalikan oleh orangtua dengan menerapkan sikap-sikap yang baik dalam keluarga serta contoh tauladan dari seorang ibu ataupun Ayah. Serta tanggung jawab seorang ayah dalam mencari nafkah dan ibu sebagai madrasah untuk anak-anaknya agar anak mampu berkembang menjadi harapan bangsa dan agaman yang lebih baik.

### C. Penutup

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kehadiran Allah SWT karena berkat rahmat hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan tesis yang berjudul “*Dampak pengasuhan anak single parent bagi pembentukan kecerdasan emosional dan spiritual pada keluarga TKW di SD Muhammadiyah Demangrejo*” dengan keterbatasan kemampuan yang ada di dalam diri penulis.

Penulis telah berusaha semaksimal mungkin untuk mengungkap dan menyelesaikan tesis ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu penulis sangat berharap adanya kritik dan saran yang membangun untuk memperbaiki kekurangan tesis ini.

Akhir kata, penulis mengucapkan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu dan menyelesaikan tesis ini dari awal hingga akhir, Penulis berharap tesis yang jauh dari kata sempurna ini dapat bermanfaat bagi penulis dan pembacanya. Semoga Allah senantiasa memberikan Rahmat, hidayah, dan petunjuk bagi kita semua. Amin.